
如果不坐“马自达”和拖拉机，
人们只能骑自行车和摩托车外出，

东湖社区主任孙朝炳就是其中之
一。他告诉记者，整治期间没车坐，他
那时要出门只能自己骑车，一趟下
来，被灰尘搞得灰头土脸。“整治黑
车是没错，但老百姓的出行需求也应
该尽快想办法解决”。孙朝炳说他有
个邻居，家里种的柿子往年都是靠黑

车运到程桥镇去卖，今年没有了交通
工具，只能放在家里。

到了周五和周日，街上的情形蔚
为壮观，“在程桥镇和六合县城上学
的学生周五要回家，周日下午要返
校，但是想坐车，非常困难。”孙朝炳
和同事们估计，每天进出东湖社区的

客流量有2000人次左右。在整治之
前，黑车到程桥镇2元一人，到六合区
主城4元一人。但现在，两个目的地的
价格均上涨了一元，黑车车主们这样
解释：被查被罚的风险大了，回报自然
要高。一个例证是，六合区交通局稽查
人员扣下了东湖社区的三辆黑车，每

辆车至少要罚款上千元，黑车车主们

随之将其转嫁到了乘客身上。
黑车票价的提高只是一个方

面，乘客的安全问题现在也越来越
突出。现在黑车须在沿途提防稽查
人员。“他们现在都在偷着跑，”东
湖社区的一名工作人员说，潜在的
风险是安全层面的，随时会爆发。
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六合区交通局运管所客管科的

李主任接受采访时称，东湖社区
不通公交车、现在仍是黑车当道
这些都是事实，但有望于最近解
决。他称，由六合发往竹镇镇的
公交车上月 29日已经通车，本来
此路线是经过东湖社区的，但因
为道路施工的原因，现在该路段

没办法走公交车。
这个回答让人有些费解，程桥

镇通往东湖社区的道路路况确实较
差，但记者所乘的采访车以及沿途
过往的众多工程车均能顺利通过，

为何独独公交车不能走？李主任没
有正面回答这个问题，却说，“我们

让程桥镇的车主将线路延伸至东湖
社区，但他们不同意。”程桥镇的车
主们之所以不同意，是因为在2003
年程桥镇的中巴车曾擅自将线路延
伸至东湖社区，因而受到了交通局
的处理，所以程桥镇的中巴车现在
不愿帮忙。而记者从六合区交通局

得到的另一个解释是，因为程桥镇
的中巴车主怕到东湖社区与当地黑
车车主发生纠纷而不愿前往。

现状仍然是，东湖社区的上万
居民除了乘坐见了稽查人员就跑的
黑车外，别无其他选择。六合区交
通局运管所客管科的李主任没有明

确何时能有公交车进入东湖社区，
只是称正在协调中。

记者了解到，东湖社区正在修
的路预计在明年 7月才能正式通
车，如果要等前往竹镇镇的中北巴
士公交车进入，东湖社区的上万居
民还有相当长的时间要等待。
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南京六合整治黑车留下后遗症，东湖社区上万居民面临出行难
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昨天下午3点，东湖社区街头一

个十字路口停放着三辆昌河面包车。
一中年车主在和记者警惕性地交谈
了几句后，终于确认了记者不是路政
执法人员。此时，他已经毫不忌讳自
己的身份，相反，还显得很激动：“没
错，我开的是黑车。我不开黑车，这几
千号老百姓怎么出门？”坐在黑车上

的是当地的几个村民，他们附和着黑
车车主的话，抱怨出门难。

竹程在 2000年前是六合区的一
个乡，当年区划调整后被划入程桥
镇，并改名为东湖社区。在附近的乡
村中，这是一个中心城镇，道路两旁
是整齐的商铺。因为毗邻安徽来安，

下接六合竹镇镇的多个村，此处也算
是一个交通枢纽。但东湖社区的居民
出行却一直是个难题———要坐公交车
就要到相隔7公里的程桥镇。

但从今年上半年开始，东湖社
区———程桥镇的这段路就一直在修，

沿途过往的大型机械车辆使这条路
上沙尘弥漫，遇雨天，便如沼泽地般
泥泞难行。合法公共交通的空白和东
湖社区居民的出行难也直接导致了
黑车的大量出现。

黑车的大量出现引起了管理部
门的注意，今年 9月 29日，六合区
交通稽查部门开始集中整治非法营

运，在东湖社区附近讨营生的黑车
自然也不例外。东湖社区街头一位
黑车车主称，整治前，社区约有 70
辆营运面包车，往返于东湖社区—
程桥镇，以及六合县城———东湖社
区之间。这些面包车中约一半是
“全黑车”，即从来都没有办理过营

运手续，其余的则大多使用过期的
营运证件。这位黑车车主称，上月开
始的整治分为两个类别，对使用过
期营运证的黑车，是将已有的营运
证收回，在补偿后鼓励随车人员报
名加入中北公司做驾乘人员；而对
没有任何营运证件的“全黑车”则全

部查禁，严禁其上路营运。
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当地百姓认为，整治黑车当然是

好事，但有关部门也要考虑百姓的出
行需要。现在的关键问题是，东湖社
区历史上从来就没有过公交车和外
界联系。现在黑车查禁了，东湖社区
也没有了通往外地的营运车辆。正是
现实需求的存在，才让东湖社区的黑
车在整治后又出现反弹。“我们不坐

这个车坐什么车？”黑车上的乘客反
问记者。

不光是黑车有所反弹，连“马自
达”也开始乘虚而入。当地居民称，在
整治最严的几天，“马自达”们狠赚了
一笔。“一辆小小的马自达能塞上六七
个人”，一位村民说，当时马路上经常

可以看到挤满了人的“马自达”摇摇
晃晃地开过，让人胆战心惊。同样加入
了运送乘客队伍的还有拖拉机，拖拉
机的斗内人货全装，慢慢腾腾地开向
程桥镇，“7公里能开上半个小时，而
且收费比黑车更高，一个人六七块钱，
最高的时候达到10块钱一个人。”村

民们称，期间乘客和这些“土黑车”的
矛盾不断，为了价钱互殴的有，从拖拉
机上跌落受伤的也有。
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如果不坐“马自达”和拖拉机，
人们只能骑自行车和摩托车外出，

东湖社区主任孙朝炳就是其中之
一。他告诉记者，整治期间没车坐，他
那时要出门只能自己骑车，一趟下
来，被灰尘搞得灰头土脸。“整治黑
车是没错，但老百姓的出行需求也应
该尽快想办法解决”。孙朝炳说他有
个邻居，家里种的柿子往年都是靠黑

车运到程桥镇去卖，今年没有了交通
工具，只能放在家里。

到了周五和周日，街上的情形蔚
为壮观，“在程桥镇和六合县城上学
的学生周五要回家，周日下午要返
校，但是想坐车，非常困难。”孙朝炳
和同事们估计，每天进出东湖社区的

客流量有2000人次左右。在整治之
前，黑车到程桥镇2元一人，到六合区
主城4元一人。但现在，两个目的地的
价格均上涨了一元，黑车车主们这样
解释：被查被罚的风险大了，回报自然
要高。一个例证是，六合区交通局稽查
人员扣下了东湖社区的三辆黑车，每

辆车至少要罚款上千元，黑车车主们

随之将其转嫁到了乘客身上。
黑车票价的提高只是一个方

面，乘客的安全问题现在也越来越
突出。现在黑车须在沿途提防稽查
人员。“他们现在都在偷着跑，”东
湖社区的一名工作人员说，潜在的
风险是安全层面的，随时会爆发。
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六合区交通局运管所客管科的

李主任接受采访时称，东湖社区
不通公交车、现在仍是黑车当道
这些都是事实，但有望于最近解
决。他称，由六合发往竹镇镇的
公交车上月 29日已经通车，本来
此路线是经过东湖社区的，但因
为道路施工的原因，现在该路段

没办法走公交车。
这个回答让人有些费解，程桥

镇通往东湖社区的道路路况确实较
差，但记者所乘的采访车以及沿途
过往的众多工程车均能顺利通过，

为何独独公交车不能走？李主任没
有正面回答这个问题，却说，“我们

让程桥镇的车主将线路延伸至东湖
社区，但他们不同意。”程桥镇的车
主们之所以不同意，是因为在2003
年程桥镇的中巴车曾擅自将线路延
伸至东湖社区，因而受到了交通局
的处理，所以程桥镇的中巴车现在
不愿帮忙。而记者从六合区交通局

得到的另一个解释是，因为程桥镇
的中巴车主怕到东湖社区与当地黑
车车主发生纠纷而不愿前往。

现状仍然是，东湖社区的上万
居民除了乘坐见了稽查人员就跑的
黑车外，别无其他选择。六合区交
通局运管所客管科的李主任没有明

确何时能有公交车进入东湖社区，
只是称正在协调中。

记者了解到，东湖社区正在修
的路预计在明年 7月才能正式通
车，如果要等前往竹镇镇的中北巴
士公交车进入，东湖社区的上万居
民还有相当长的时间要等待。
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昨天下午3点，东湖社区街头一

个十字路口停放着三辆昌河面包车。
一中年车主在和记者警惕性地交谈
了几句后，终于确认了记者不是路政
执法人员。此时，他已经毫不忌讳自
己的身份，相反，还显得很激动：“没
错，我开的是黑车。我不开黑车，这几
千号老百姓怎么出门？”坐在黑车上

的是当地的几个村民，他们附和着黑
车车主的话，抱怨出门难。

竹程在 2000年前是六合区的一
个乡，当年区划调整后被划入程桥
镇，并改名为东湖社区。在附近的乡
村中，这是一个中心城镇，道路两旁
是整齐的商铺。因为毗邻安徽来安，

下接六合竹镇镇的多个村，此处也算
是一个交通枢纽。但东湖社区的居民
出行却一直是个难题———要坐公交车
就要到相隔7公里的程桥镇。

但从今年上半年开始，东湖社
区———程桥镇的这段路就一直在修，

沿途过往的大型机械车辆使这条路
上沙尘弥漫，遇雨天，便如沼泽地般
泥泞难行。合法公共交通的空白和东
湖社区居民的出行难也直接导致了
黑车的大量出现。

黑车的大量出现引起了管理部
门的注意，今年 9月 29日，六合区
交通稽查部门开始集中整治非法营

运，在东湖社区附近讨营生的黑车
自然也不例外。东湖社区街头一位
黑车车主称，整治前，社区约有 70
辆营运面包车，往返于东湖社区—
程桥镇，以及六合县城———东湖社
区之间。这些面包车中约一半是
“全黑车”，即从来都没有办理过营

运手续，其余的则大多使用过期的
营运证件。这位黑车车主称，上月开
始的整治分为两个类别，对使用过
期营运证的黑车，是将已有的营运
证收回，在补偿后鼓励随车人员报
名加入中北公司做驾乘人员；而对
没有任何营运证件的“全黑车”则全

部查禁，严禁其上路营运。
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当地百姓认为，整治黑车当然是

好事，但有关部门也要考虑百姓的出
行需要。现在的关键问题是，东湖社
区历史上从来就没有过公交车和外
界联系。现在黑车查禁了，东湖社区
也没有了通往外地的营运车辆。正是
现实需求的存在，才让东湖社区的黑
车在整治后又出现反弹。“我们不坐

这个车坐什么车？”黑车上的乘客反
问记者。

不光是黑车有所反弹，连“马自
达”也开始乘虚而入。当地居民称，在
整治最严的几天，“马自达”们狠赚了
一笔。“一辆小小的马自达能塞上六七
个人”，一位村民说，当时马路上经常

可以看到挤满了人的“马自达”摇摇
晃晃地开过，让人胆战心惊。同样加入
了运送乘客队伍的还有拖拉机，拖拉
机的斗内人货全装，慢慢腾腾地开向
程桥镇，“7公里能开上半个小时，而
且收费比黑车更高，一个人六七块钱，
最高的时候达到10块钱一个人。”村

民们称，期间乘客和这些“土黑车”的
矛盾不断，为了价钱互殴的有，从拖拉
机上跌落受伤的也有。
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了几句后，终于确认了记者不是路政
执法人员。此时，他已经毫不忌讳自
己的身份，相反，还显得很激动：“没
错，我开的是黑车。我不开黑车，这几
千号老百姓怎么出门？”坐在黑车上

的是当地的几个村民，他们附和着黑
车车主的话，抱怨出门难。

竹程在 2000年前是六合区的一
个乡，当年区划调整后被划入程桥
镇，并改名为东湖社区。在附近的乡
村中，这是一个中心城镇，道路两旁
是整齐的商铺。因为毗邻安徽来安，

下接六合竹镇镇的多个村，此处也算
是一个交通枢纽。但东湖社区的居民
出行却一直是个难题———要坐公交车
就要到相隔7公里的程桥镇。

但从今年上半年开始，东湖社
区———程桥镇的这段路就一直在修，

沿途过往的大型机械车辆使这条路
上沙尘弥漫，遇雨天，便如沼泽地般
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门的注意，今年 9月 29日，六合区
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区之间。这些面包车中约一半是
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始的整治分为两个类别，对使用过
期营运证的黑车，是将已有的营运
证收回，在补偿后鼓励随车人员报
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当地百姓认为，整治黑车当然是

好事，但有关部门也要考虑百姓的出
行需要。现在的关键问题是，东湖社
区历史上从来就没有过公交车和外
界联系。现在黑车查禁了，东湖社区
也没有了通往外地的营运车辆。正是
现实需求的存在，才让东湖社区的黑
车在整治后又出现反弹。“我们不坐

这个车坐什么车？”黑车上的乘客反
问记者。

不光是黑车有所反弹，连“马自
达”也开始乘虚而入。当地居民称，在
整治最严的几天，“马自达”们狠赚了
一笔。“一辆小小的马自达能塞上六七
个人”，一位村民说，当时马路上经常

可以看到挤满了人的“马自达”摇摇
晃晃地开过，让人胆战心惊。同样加入
了运送乘客队伍的还有拖拉机，拖拉
机的斗内人货全装，慢慢腾腾地开向
程桥镇，“7公里能开上半个小时，而
且收费比黑车更高，一个人六七块钱，
最高的时候达到10块钱一个人。”村

民们称，期间乘客和这些“土黑车”的
矛盾不断，为了价钱互殴的有，从拖拉
机上跌落受伤的也有。
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